

1°) Ils utilisent les caricatures. Ce sont des images simples à comprendre pour des gens qui ne savent pas lire.

2°) Luther est représenté comme le « sac » de la cornemuse. Le diable lui souffle dans l'oreille et la musique sort de sa bouche. Il est l'instrument du diable.

3°) Le pape est représenté comme un monstre qui ressemble au diable.

4°) Les membres des deux groupes se caricaturent violemment les uns les autres et attaquent la religion des autres en se moquant.

Trace écrite à recopier sur la feuille d'histoire.

Dans le conflit qui oppose les catholiques et les protestants, des caricatures sont utilisées pour attaquer la religion des autres.

Les caricatures ont pour objectif de se moquer et de dévaloriser le dieu de l'autre. Le dieu y est souvent représenté sous forme d'un diable, le symbole du mal. Les caricatures, par leur violence, sont des images de propagande, c'est-à-dire des images qui, visent à dire qu'il n'y a qu'une seule « vraie » religion, en disant du mal de l'autre religion, celle que l'on combat.